

unas escaleras que conducían a una gruta. Allí en un lado había una imagen blanca con una cruz, creo que era Bernadette. Delante había unas rejas llenas de promesas, fotos, pañuelos, medallas. Todos dejábamos un recuerdo. Más hacia dentro de la gruta había tres cirios clavados en tierra; estaban encendidas y la gente se llevaba trozos de cera como reliquias.

Por la tarde visitamos la casa y el molino donde vivió Bernadette, y luego asistimos a la plaza donde hay la Virgen coronada, pues hacían la presentación la peregrinación de Barcelona. Bendijo la Peregrinación desde Roma Su Santidad Pablo VI, el cual nos dio la bienvenida. Nos acompañaron los de las 21 peregrinaciones que había. Hubo la bendición con el Santísimo, cantos y rezos. Al final hicieron una foto de toda la peregrinación de Barcelona. Por la noche, al igual que cada día, la procesión de las antorchas. Finalizada ésta íbamos a las fuentes y luego a la gruta donde poníamos velas y rezábamos, besando y tocando las piedras de la gruta de la Virgen.

SABADO, DIA 20

Algunos fueron a bañarse a las piscinas y visitamos las iglesias y nos quedamos a una misa de irlandeses. Por la mañana, pusimos, como todos, flores a la Virgen Coronada. A todas horas veíamos enfermos. Por la tarde, fuimos a ver las famosas cuevas de Betharran. Al regresar fuimos un rato a la gruta y vimos como una chica, recién casada, con su vestido de novia, iba descalza a depositar su ramo de novia a los pies de la Virgen. Luego, fuimos a la Basílica y al salir nos encontramos y hablamos con el Rvdo. Jaime Armengol. Nos dijo que había venido a Sta. Eulalia en el año 1944. Él entonces era el secretario del obispo y vinieron a confirmar, luego fueron a comer a Can Brustenga, donde él y el señor obispo quedaron admirados de la casa pairal. Y hace pocos años vino a predicar por la Fiesta Mayor, en tiempos de Mn. Tomás.

Lourdes es un lugar de oración y tranquilidad. Uno se da cuenta que hay mucha fe, uno se acuerda que está enfermo. Ves muchos peregrinos descalzos en el Vía-Crucis y en las procesiones.

Por la noche hicimos lo mismo de cada día: la procesión, las fuentes, la gruta, etc. Los extranjeros querían cambiar su emblema con los de Barcelona.

DOMINGO, DIA 21

Asistimos a la misa de las 9, en la Basílica subterránea de San Pío X, donde asistieron casi todas las peregrinaciones con sus enfermos. Habían unas 25.000 personas y se repartieron unas 17.000 comuniones. Celebraron la misa 1 cardenal, 5 obispos y 200 sacerdotes. La misa era en latín, excepto las lecturas y el evangelio que se leyeron en varios idiomas. La colecta de esa misa iba destinada al nuevo hospital internacional que están construyendo. Luego fuimos a ver el

mercado de Lourdes. A la hora de la comida, nos vinieron a despedir un chico italiano y unas monjas italianas que había en el hotel y nos contaron que había ocurrido un milagro o una gracia de la Virgen y que ellos lo habían presenciado. También lo habían visto unos de Barcelona que comían con nosotros. Después de bañarlo en las piscinas, un chico japonés de 14 años, que era mudo, sordo y paralítico lo llevaron a la gruta y el chico se puso a andar y a cantar el «Ave María». Yo me emocioné mucho. Aquello fue el tema del día. Con ese chico italiano cambié mi emblema de Barcelona y él me dio el suyo, que es el escudo del Vaticano. Me dijo que vendría en octubre para casarse en la gruta con una chica italiana inválida. También me hice amigo de unas chicas de Puerto Rico, etc., y me dijeron que confiaban mucho en la juventud española. Por la tarde fuimos al cine, a ver la película sobre la vida de Bernadette, luego fuimos a ver el museo de cera y al final fuimos a ver el «Petit Lourdes», el pueblo de Lourdes de 1858 en miniatura. Por la noche igual, a la procesión de las antorchas, a las fuentes y a la gruta..

LUNES, DIA 22

Fuimos a ver el castillo y luego la iglesia de Lourdes, donde hay la pila bautismal donde fue bautizada Bernadette. Lo que me sorprendió fue ver en un altar a la Virgen de Montserrat, con las cintas de la bandera catalana, y luego fuimos a ver el monumento de los Caídos. Por la tarde fuimos a La Cite-Secours que, como algunos sabrán, son unos albergues que alojan cada año a 12.000 peregrinos que no pueden pagarse el hotel. Además hay una cabaña idéntica a la de Bernadette cuando guardaba el rebaño; esa cabaña, con techo de paja, es una iglesia. Además hay la catedral verde. Todo está construido y es conservado con donativos. Nos contaron que Bernadette, estando en el convento, escribió a las monjas y curas de Lourdes diciéndoles que Lourdes no fuera un lugar solo para ricos y por eso se creó eso.

Al llegar a la plaza de la Virgen Coronada, donde todo el mundo le pone ramos de flores, vimos que comenzaba el acto de despedida de la peregrinación de Barcelona. Nos acompañaron todas las peregrinaciones extranjeras. La presidía un cardenal, ya que el obispo Daumal tuvo que marcharse el sábado por la noche. Aquella noche, en la gruta, besé la mano de un cardenal, creo que era el de Milán y nos despedimos de la Virgen. Por la noche marchó el Tren Blanco con los enfermos.

MARTES, DIA 23

A las 8, marchamos de Lourdes. El viaje fue alegre como el de ida, hubo de todo, canciones, Rosario, etc. Mn. Armengol nos contó la historia de la «Verge de la Mercè». Al alejarnos de Lourdes cantamos el Ave María.

Para mí fue una experiencia inolvidable y espero que pueda ir otros años.

Josep Deupí

INSTALACIONES DE AGUA Y ELECTRICIDAD INDUSTRIALES Y DOMESTICAS ILUMINACION DE JARDINES Y PISCINAS

Colocación de bombas sumergidas, superficie y depósitos a presión de Comercial HUMET, S. A. de Santa Perpetua

ANTONIO AIXELA
«ELECTRICA RONSANA»

Teléfono 66
CASA CARETA (El Rieral)
SANTA EULALIA DE RONSANA

Construcciones

MOLINS, S. A.

«La Tosca» - Calle de la Serra
Tels. 285, 286 y 524
SANTA EULALIA DE RONSANA